

#OPINIÓN



SOFÍA GARCÍA

VILLEGAS BAJO SOSPECHA

Lo que ahora se comenta es que no se descarta que en los próximos días salgan a la luz nuevas fotografías, que podrían comprometer a más de un actor político

En Durango, dicen que quien no ocultó su inquietud en las últimas horas fue el gobernador **Esteban Villegas**, tras la detención de **El Limones**, un personaje

que desde hace tiempo aparecía en conversaciones políticas y que, según versiones de distintos actores locales, habría estado **vinculado** con figuras del estado.

En el círculo cercano de Villegas reconocen que la captura prendió alertas, porque desde hace meses se hablaba de posibles conexiones entre **El Limones** y varios operadores locales, algunos incluso con presencia en **campañas y en estructuras regionales**.

Lo que ahora se comenta es que no se descarta que en los próximos días **salgan a la luz nuevas fotografías**, registros o materiales que podrían comprometer a más de un actor político. En Palacio de Gobierno aseguran que todo se tratará de "especulaciones", pero a puerta cerrada, me cuentan, la preocupación es real.

San Luis Potosí: más expedientes sin acción. En SLP, la Fiscalía a cargo de **Manuela García** movió el tablero político luego de dar a conocer que este año abrió **320 carpetas de investigación** contra funcionarios municipales y estatales, además de **131 indagatorias internas** y un aumento en las evaluaciones técnicas.

Todavía no está claro cuántas de esas carpetas avanzarán. Quienes conocen el movimiento interno de la Fiscalía estatal advierten que abrir expedientes es la parte más visible del proceso, pero sostenerlos, integrarlos correctamente y llevarlos ante un juez es lo que realmente mide el alcance de la supuesta "**depuración**".

Lo que falta por ver es si ese esfuerzo se traduce en consecuencias reales para

quienes resulten responsables.

Por lo pronto, el **aumento de expedientes** coloca a la Fiscalía en el centro de la conversación... y deja a la clase política local haciendo cuentas sobre quiénes podrían ser los siguientes **nombres en salir a la luz**.

INE: "El borrador que no era propuesta". Dentro del Congreso circuló un documento sobre la **Reforma Electoral** que algunos dieron por "**propuesta del INE**".

Me cuentan que, dentro del Instituto, esto generó **más sorpresa que molestia**, pues se trata sólo de insumos internos preliminares, un primer borrador de trabajo elaborado por las áreas técnicas y las consejerías.

La propuesta real -me dicen- está en construcción, **será colegiada por los 11 consejeros**, y se entregará a la Comisión Presidencial en enero, cuando exista un texto consensuado y validado.

Al interior del Instituto quedó claro que "**ningún documento filtrado es la posición del INE**".

Se hablaba de conexiones de El Limones y varios operadores locales

EN CORTO: El IEEM recibió 455 millones de pesos menos de lo que solicitó para 2026, un recorte de 20.5%, por lo que buscará una ampliación presupuestal. La presidenta del instituto, **Amalia Pulido**, adelantó que harán **ajustes internos y reducción de costos**, pero reconoció que los recursos actuales podrían no ser suficientes para los preparativos rumbo a la elección de 2027, que arrancan desde el 2026.

NOS VEMOS A LAS 8 POR EL 8 TV